



AFILE EL DIENTE

Parrilleros profesionales comparten esos secretos que hacen que los trozos de carne queden perfectos. **BUENA MESA**



BICI. Hoy y hasta el domingo será el Vans BMX Pro Cup en el Parque Montenegro, de 11:00 a 17:00 horas.

¡YA ES VIERNES!



CLÁSICO. Aunque han tenido un inicio de torneo dispar, por su rivalidad se espera un partido rispiado.

HOY, 21:00 HORAS

VS.



DESFILE. Este domingo será el desfile del mariachi y la charrería en Chapultepec, a partir de las 10:00 horas.

VIERNES 24 / AGO. / 2018 / GUADALAJARA, JALISCO / 100 PÁGINAS, AÑO XX NÚMERO 7,199 \$15.00

MURAL

EXPRESIÓN DE JALISCO

Lirio, basura y desechos de industrias lo contaminan

'Enferma' canal que surte a ZMG

Ven pobladores brotes de males y los vinculan con contaminación en éste

JULIO CÁRDENAS

El Canal de Atequiza está acabando con la vida que alguna vez engendró.

Se originó como una fuente de riego agrícola en el siglo 17 y desde el año 1956 conectó el agua del Lago de Chapala a la ZMG, pero la contaminación actual está afectando a los Municipios de Chapala e Ixtlahuacán de los Membrillos.

En comunidades asentadas en las inmediaciones del canal, como Atotonilquillo y Atequiza, la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) reportó que atendió 64 casos, en lo que va del año, que pudieran estar relacionados con la contaminación del agua, de los cuales 33 fueron enfermedades diarreicas agudas y 31 dermatitis.

Aunque a simple vista, el canal contiene maleza acuática, basura, materia orgánica y hasta drenaje, las autoridades descartan riesgo a la salud pública.



El Canal de Atequiza presenta problemas de contaminación tanto por el lirio como por los desechos que se vierten en éste.

“La contaminación siempre ha existido pero (...) la que hoy estamos viviendo data de los años 60, con el establecimiento de las empresas, estamos nosotros ubicados exactamente entre Guadalajara y Ocotlán, que en 1964, se decretó como el corredor

industrial”, relató el cronista Ramón Padilla Chávez.

“Estas aguas, así como van, aquí nadie las tocamos porque para nosotros son aguas tóxicas, venenosas”.

Con su nieta de paladar hendido, Soledad Lomelí Dávalos recuerda que hace 50 años utilizaba el canal para lavar, pescar y poner el nixtamal, pero con la llegada de la industria, las alergias, sinusitis y picaduras de zancudos son la constante.

“Pedimos a las autoridades correspondientes que no nos dejen así, porque si no tienen para ahorita obligar a las empresas, a limpiar, a los que contaminan, pues menos van a tener para curarnos después”, mencionó el habitante de Atotonilquillo.

El Canal de Atequiza conduce agua a la Zona Metropolitana de Guadalajara, ante el desgaste del acueducto Chapala-Guadalajara que por su antigüedad y falta de mantenimiento disminuyó en un 30 por ciento su máxima capacidad, que es de 75 metros cúbicos por segundo, como MURAL publicó el 29 de julio.

El canal conduce en promedio 2 metros cúbicos de agua hacia la Metrópoli, a través de 92.5 kilómetros que tiene de longitud, de los cuales 60 están a cielo abierto.

Para Aristeo Mejía, titular del Siapa, la contaminación que prevalece no representa riesgos para la población.

Sistema retrasa la verificación

Dicen talleres tener problemas con software; el lunes inician operativos

FERNANDA CARAPIA

El operativo contra quienes no tienen su holograma ya está listo, sin embargo, los talleres acreditados tienen problemas con el sistema, lo que dificulta que se lleve a cabo la verificación.

Jaime Aldrete, presidente de la Asociación de Talleres Acreditados Independientes de Jalisco, informó que estos problemas técnicos en el software o equipos provocan que el proceso de verificación sea lento o simplemente no se pueda llevar a cabo.

“Hay lentitud en el sistema operativo o que no vienen registrados algunos vehículos y cuando viene la gente, falla el servidor, no está funcionando o está funcionando muy lento y mejor se van porque llevan prisa”, dijo.

Además, agregó, hay al menos un centenar de talleres que no pueden prestar el servicio de verificación debido a que la Semadet inhabilitó a uno de los proveedores

¡Aguas!

\$800 a \$2,400 es la multa por no traer el holograma.

y no hay quien dé mantenimiento a las máquinas.

Aldrete reconoció que el abasto de hologramas ya se regularizó, pero que en julio y principios de agosto hubo carencia de engomados.

Mientras que los talleres enfrentan estos problemas, la Secretaría de Movilidad ya tiene listo el operativo, a partir del lunes, con cinco módulos itinerantes que se instalarán en Guadalajara, Zapopan, Tlaquepaque, Tonalá y Tlajomulco.

“El lunes iniciarán los procedimientos contra los vehículos que no porten la verificación vehicular, así como los vehículos chimenea”, detalló Manuel Martínez, inspector jefe de Movilidad de la Semov.

“Habrá 150 elementos de la Policía Vial por turno durante el tiempo que dure el proceso, no sabemos cuánto tiempo dure todavía, hasta nueva orden”.

Para Aldrete, los operativos llegan tarde, pues esa medida se debió implementar desde enero.

REGRESO DE LEYENDA

Miguel “El Pastel” Robledo, único sobreviviente de la banda Toncho Pilatos, alista su regreso.



SALE COMPRADOR AL TP-01

El sobrino del próximo titular de Fonatur, el empresario Gustavo Jiménez Pons, ofreció pagar \$1,900 millones por el avión presidencial. **NACIONAL PÁG. 2**

Exhibe PT a cachirules de Morena

HÉCTOR GUTIÉRREZ

MÉXICO.- El Partido del Trabajo acusó ayer a Morena de usar sus siglas para postular como candidatos al Congreso a 41 morenistas.

La queja, presentada ante el INE, abrió una discusión en el seno de ese organismo sobre la postulación de cachirules en los partidos políticos.

Representantes de los partidos acusaron a Morena de ser incongruente y advirtieron que dicho instituto político estará sobrerrepresentado en el Congreso.

En su recurso, el PT solicitaba invalidar parcialmente el convenio de coalición de la alianza Juntos Haremos Historia (Morena, PT y PES), pues 36 candidatos petistas en realidad milita-



UN SOLEIL MEXICANO

Con acrobacias, música y humor, Cirque du Soleil rinde tributo a México con “Luzia”. **PRIMERA FILA**

Cae asesino de Padre; exige Iglesia claridad

FERNANDA CARAPIA Y ENRIQUE OSORIO

Mientras que la Fiscalía informó sobre la detención de otro presunto implicado en el asesinato del sacerdote Juan Miguel Contreras, la Iglesia católica hizo un extraño anuncio a la dependencia por su actuación en el caso.

El Arzobispado tapatío dedicó la editorial del Semanario, que se publicará el domingo, para señalar que a 4 meses del crimen no se ha aclarado la contradicción en las declaraciones de Christian Octavio, supuesto autor material del crimen y detenido en junio, sobre si conocía o no al párroco, ni ha habido respuestas contundentes ni verídicas sobre las razones del asesinato.

Además, reprochó que

la dependencia estatal haya filtrado documentos que presumen que el clérigo fue asesinado por cuestiones pasionales, el pasado 20 de abril en Tlajomulco, ya que sostenía una relación con la pareja del presunto autor material.

“Esperamos que lo publicado no sea una conclusión definitiva de parte de la Fiscalía, porque hay elementos sustanciales que no están claros”, se lee en la editorial.

Ayer, la Fiscalía informó sobre la detención de Ricardo “N”, alias “El Ricky”, de 25 años, acusado de participar en el homicidio del sacerdote.

A decir del Fiscal Raúl Sánchez, el detenido manejaba el vehículo en el que Christian Octavio llegó a la parroquia, mató al sacerdote y huyó.

Acercará a titular de SCT

Alfonso Romo ofreció a la IP que habrá contacto con la SCT para que le expongan la problemática del Aeropuerto de GDL. **NEGOCIOS PÁG. 9**



Lorenzo Córdova entregó ayer a Horacio Duarte las constancias de los 246 nuevos diputados y senadores de Morena.

ban en Morena y fueron seleccionados sin respetarse los procedimientos internos de aquel partido.

En el fondo, el PT alegaba que le correspondían 9 diputados plurinominales, y no los 3 que le asignó el INE

con el argumento de que había ganado 57 Distritos electorales, en su coalición con Morena y PES.

Entre los legisladores cachirules destacan los diputados electos Mario Delgado, Pablo Gómez y el actor Sergio Mayer, quienes hicieron campaña abierta por Morena.

Jorge Álvarez Máynez, representante de MC, acusó que se trata de un fraude a la ley que también alcanza al PES, el otro aliado de la coalición, que postuló a Zoé Robledo.

La petición del PT fue desechada por el INE, con el voto en contra de la consejera Pamela San Martín, quien admitió la necesidad de analizar la sobrerrepresentación, con el argumento de que la solicitud fue extemporánea.



6197200313